
Antrag Nr. 22-O-19-0019
CDU-Fraktion

Betreff:

Realisation Neubau eines Feuerwehrgerätehauses  

Antragstext:

Antrag der CDU-Fraktion

Der Magistrat wird gebeten, dem Ortsbeirat darzustellen, zu welchem Zeitpunkt und an welchem 
Ort der Neubau eines Feuerwehrgerätehauses realisiert werden kann.

Begründung:

Die bisherige Unterbringung der Freiwilligen Feuerwehr Naurod in der Obergasse 11 entspricht 
schon seit langer Zeit nicht mehr den derzeitigen Standards bzw. den baulichen Voraussetzungen 
für eine moderne, den zeitgemäßen Sicherheitsansprüchen gerecht werdenden Domizils.

Der Ortsbeirat hat sich bereits mehrfach mit den Verantwortlichen der Wehr für eine adäquate 
Unterbringung eingesetzt.
Im Rahmen der Diskussionen um einen taktisch günstigen Standort waren sich schon die Gremien 
der ehemals selbstständigen Gemeinde Naurod einig darüber, dass das Gelände zwischen dem 
Sportzentrum und den Nauroder Schulen, im Distrikt „Eichert“, unter allen Gegebenheiten die 
beste Lösung für den Bau eines neuen Feuerwehrgerätehauses bietet.

Auch aus diesem Grund wurde dieses Gelände stets als „Fläche für Gemeinbedarf“ eingestuft, auf 
dem auch das im Eingliederungsvertrag vereinbarte „Bürgerhaus“ Platz finden sollte. Im Verlaufe 
verschiedener Diskussionen spielte auch ein eventueller Neubau für die Ortsverwaltung mehrfach 
eine Rolle.

In einem Gespräch mit der seinerzeitigen Amtsleitung der Berufsfeuerwehr am 07. Juni 2019 
wurde dem Ortsbeirat erläutert, dass „derzeit ein neues Konzept bezüglich des Brandschutzes und 
der Hilfeleistungen entwickelt werde, wobei auch die notwendigen baulichen und organisatorischen 
Notwendigkeiten der zwanzig Freiwilligen Feuerwehren in den kommenden Jahren zu entwickeln 
seien“.

Die Leitung der Berufsfeuerwehr hat dabei zustimmend zur Kenntnis genommen, dass ein Neubau 
in Naurod grundsätzlich notwendig sei und dass man sich grundsätzlich bezüglich des Standorts 
den Vorstellungen der FFW anschließe.

Im Anschluss an dieses Gespräch hat der Ortsbeirat am 30. Juni 2019 vereinbarungsgemäß ein 
entsprechendes Schreiben an die Leitung der Berufsfeuerwehr gerichtet, das allerdings bis dato 
noch unbeantwortet blieb.

Im Rahmen der Diskussion um den Bau einer Seniorenwohn- und Pflegeeinrichtung durch die 
Reinhard und Sonja-Ernst-Stiftung im Distrikt „Eichert“ wurde dem Ortsbeirat auf seinen Antrag 
vom 05. April 2022 mit Schreiben des Magistrats (Dezernat für Stadtentwicklung und Bau) vom 13. 
Mai 2022 mitgeteilt, dass die zukünftig notwendigen Infrastrukturmaßnahmen (also auch die 
Unterbringung eines Feuerwehrgerätehauses) „im Ortskern“ angesiedelt werden sollen.

Dem Ortsbeirat erschließt sich bisher nicht, an welche Örtlichkeit vonseiten des Magistrats dabei 
gedacht wird.
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Für eine entsprechende Information wären wir dankbar, wobei der Ortsbeirat für ein konkretes 
Gespräch gerne zur Verfügung steht.

Wiesbaden, 27.10.2022


